

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre, fuera. — SESENTA extranjero. — TRINTA DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, SÁBADO 13 DE NOVIEMBRE DE 1880.

Número suelto: 10 CENTIMOS de peseta en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redacción y Administración: c. Santa Elena, 5.

NUM. 755.

OJO al anuncio **Aviso interesante** inserto en la cuarta plana.

Casa.

Se alquila una en punto céntrico de esta ciudad y el mas apropiado para cualquier establecimiento de comercio. En la misma ha estado establecida por espacio de mas de cincuenta años una acreditada tienda de tejidos. Para informes, dirigirse á D. Rafael Barceló, calle de San José núm. 29.

Alcoy 13 de Noviembre de 1880.

NIÑOS DESGRACIADOS.

Si hay en el mundo seres que tienen derecho indiscutible á la protección de las sociedades, es indudable que ninguno puede exigirlos con mas justicia que los niños.

Débiles por naturaleza, imposibilitados para procurarse por sí mismos, el necesario sustento, incapaces de discernir acerca del verdadero bien y el verdadero mal, é irresponsables, por lo tanto, de sus acciones, y por fin, inocentes siempre de las desgracias que sobre ellos caen y que sufren como víctimas expiatorias, por faltas que otros han cometido, es verdaderamente tristísima la situación de los niños, si el amor, el amparo y la protección de los hombres, no viene á compensarles su falta de condiciones para la vida social.

Pero si á la situación normal de la infancia agregamos el estado de miseria y abandono en que yacen algunas infelices criaturas, sin padres que cuiden de su alimentación, ni maestros que cuiden de su enseñanza, ni médicos que los visiten ni techos donde guarecerse, hambrientos, haraposos, enfermos, miserables, si agregamos todo esto, seguramente entonces, todos los clamores que se levanten pidiendo protección para los niños, no serán sino otras tantas acusaciones lanzadas contra la sociedad, que deja perecer de tal modo á la parte mas hermosa y mas inocente de sí misma.

Acaso algunos lectores crean que este cuadro está cargado de color; pero si tienen paciencia para concluir de leer estas líneas, verán en ellas que hay realidades mucho mas horribles, que pasan entre nosotros, en este centro de civilización, bienestar y cultura, y que nosotros no vemos, porque el lodo social, lo mismo que el lodo de las lagunas, siempre está en el fondo, mirándose solo al reflejo de los astros, el rielar deslumbrador de las tranquilas y brillantes superficies.

Algunos trabajos de este género ha hecho ya la prensa; trabajos por los cuales indudablemente ha recibido el parabien de todas las almas nobles; pero aun no se ha dado á conocer con claridad el verdadero estado de la infancia desvalida; y es preciso hacerlo, aunque sea dolorosísimo poner á la vista tan repugnantes llagas sociales, porque de este modo el pueblo, que con tanta generosidad respondió al grito de angustia de los desgraciados de Levante, responderá tambien al clamor de desgracias quizá mayores, porque son inveteradas, y comprenderá que no es con lágrimas y suspiros, sino con hechos, como se remedian los males que aquejan á los pueblos.

Esto es lo que nos proponemos en las siguientes líneas, y lo creemos conseguir refiriendo los siguientes casos, de cuya veracidad estamos seguros, por desgracia.

No hace mucho tiempo murió en esta corte, y en el intervalo de diez dias, un matrimonio, dejando cuatro hijos en el mayor desamparo. Inés, Concepcion, Manuela y Saturnino.

La primera fue recogida por un pariente lejano que vive fuera de Madrid; pero de los tres restantes, el menor estaba en poder de una ama que iba á dejar de alimentarle porque nadie la pagaba, y los otros dos se hallaban en el hospital de la Princesa, donde se encontraban al fallecer su padre, de donde no se atrevían á salir porque no tenían donde acogerse, y donde, sin embargo, tampoco podían continuar.

El juez que intervino en el ab-intestato de dicho matrimonio, viendo que carecían de todo recurso y que perecían de miseria los infelices niños, ofició á los excelentísi-

mos señores gobernador civil y alcalde de Madrid, á fin de que se recogiera en algun establecimiento benéfico á aquellos desgraciados; pero la contestación tardaba, la necesidad urgía; ¿qué iba á ser de aquellos niños?

Otra solicitud hemos visto implorando protección para dos infelices niños, cuya madre habia quedado baldada por atender á la subsistencia de ellos, arraucando hilo en los pozos de la calle de Fuencarral, en cuya ocupación ganaba 4 rs., habiendo dormido muchas noches del pasado invierno, á la intemperie en el umbral de una puerta, hasta que el dueño de dichos pozos, movido á piedad por tanta desdicha, les permitió dormir bajo un cobertizo, dándoles una estera que fue para tan infelices criaturas, regalado lecho.

Faltóles despues el productomezquino del rudo trabajo de su madre, y estos niños, que no tenían influencia para ser colocados en ningun establecimiento benéfico, han recorrido algunos dias las calles con un cartel á la espalda pidiendo que alguien les recogiera por misericordia, sin que, ni aun aquellos que conducen al Pardo á los mendigos, se hayan acercado á tan desdichados seres.

Pero esto, con ser tan terrible nada significa, por ser casos aislados, comparándolo con la miseria y el abandono en que yacen multitud de niños en determinados sitios.

Nuestras leyes penales marcan que en los establecimientos de reclusion de mujeres, no puedan estar los niños sino hasta la edad de tres años, en que se considera terminado el periodo de lactancia; sin embargo de esto, y sin que nadie pueda evitarlo, pues los gefes del establecimiento, no pueden arrojar los niños á la calle para que perezcan de hambre; á pesar de esto, decimos, hay penal de mujeres en que hay niños y niñas de diez y hasta de doce años, respirando aquella atmósfera impura, aprendiendo en aquella escuela del vicio, en donde tendrían lugar repugnantes escenas que la pluma no puede narrar, y que quizá no puedan imaginarse los lectores.

Esto pide un remedio pronto y eficaz. Los dos primeros casos han sido remediados por la sociedad Protectora de los Niños, colocando á aquellos desgraciados en el Hospicio, y pagando una ama para la lactancia del menor; pero para remediar lo que ultimamente hemos narrado, es imposible, carece de recursos y de medios; los ha alimentado, los ha vestido, pero no ha podido sacar á tanto infeliz niño de aquel centro de corrupción y de miseria.

A otros poderes mas altos toca remediarlo; á la sociedad entera incumbe cauterizar tal llaga; ya creando casas-cunas en los mismos establecimientos, aunque separados de las reclusas, como sucede en otros países, ya procurando la colocación de aquellos infelices seres en otros establecimientos de cualquier clase y condición que sean.

Es necesario tener presente que el mal es grave y el peligro inminente; que por algo nos llamamos cristianos, y que en la mente de Dios, toda bondad y misericordia no pudo caber, al crear el mundo, desigualdad tan irritante, ni pudo concebir que el hombre, su obra mas perfecta, y entre el hombre el niño, su parte mas inocente, yaciera en tal estado de abyección y miseria.

FERNANDO SOLDEVILLA.

Madrid.

LA INSURRECCION DE LOS

KURDOS. Las causas que han motivado esta insurrección, segun una carta de Tauris, que publica *La Independencia Belga*, son de tanta gravedad, que harán muy difícil su represión, á pesar de las enérgicas medidas adoptadas por el gobierno persa.

Sabido es que desde el año anterior, un hambre horrible desola las provincias del Kurdistan y del Ayerbaidjan, calculándose en 25,000 el número de víctimas; los alrededores de Clarunah han sido los mas castigados, habiendo habido varios casos de canibalismo, y en algunos pueblos no ha

EL JUDAS DE LA CASA 85

que las campanas de San Isidro de Güeñes tocaban á la oración.

Quince dias despues de la vuelta de Ignacio á Güeñes, se agolpaba un gentío inmenso al valle, y el tamboril sonaba al compas de las campanas en el campo que rodea la iglesia de San Isidro. Celebrábase la romería del santo patron, y acudían á ella los habitantes de las aldeas comarcanas.

Jacinta la panadera, salían de la iglesia con su mantilla de franela y su vestido de estañema de Toledo, alegre como una pascua y aseada como todas las aldeanas del nobilísimo y leal señorío.

Como encontrase al paso á una de sus vecinas, se paró á charlar con ella; porque ya sabemos que, á Dios gracias, Jacinta no era muda.

—¡Vas á la iglesia Agustina?

—Si, voy á ver á los novios.

84

EL JUDAS DE LA CASA

á una pobre jóven que se dirigía á él con ansia de ceñirle con los suyos.

Aquella jóven era Juana, era la hermana de su alma!

—¡Ignacio!... ¡Ignacio! exclamó la pobre machacha; quiero participar de tu pobreza, quiero vivir á tu lado cualquiera que sea tu suerte! Fui débil; pero apenas te alejaste, me avergoncé de mi debilidad y mi cobardía; pensé en tu soledad y tu aflicción, y tuve valor para huir de nuestro hermano. ¡Ay, Ignacio! con cuanta razón decía nuestro padre que Bautista tenía mal corazón... Bautista es rico, y te abandona porque eres pobre...

—No, hermana mía, exclamó Ignacio, loco de placer, loco de felicidad, loco de amor: no soy pobre, conservando tu cariño. Tu cariño era lo único que me faltaba; por que soy rico, tengo una fortuna inmensa, que he querido ocultaros para saber si el amor de mis hermanos era desinteresado. La felicidad nos espera allí!

Ignacio indicó con la mano la casa natal, y ambos hermanos continuaron su camino asidos amorosamente del brazo, en tanto

EL JUDAS DE LA CASA 81

Bautista y Juana apoyaban su brazo en el cuello del Indiano, mientras este hablaba; pero al oír el primero que su hermano volvía tan pobre como fue, se alejó de él, como si Ignacio hubiese dicho que venía contagiado de la peste. Juana por el contrario, le estrechó contra su corazón; pero una mirada de Bautista, una de aquellas miradas que hacia mucho tiempo dominaban su voluntad y llenaban su corazón de miedo, puso término á sus tiernas efusiones.

—¡Ignacio! dijo Bautista, bastantes sacrificios he hecho por nuestra familia desde que te fuiste, y no me creo obligado á hacer mas. Si eres pobre, yo tambien lo soy. Trabaja para ganar el pan, que lo mas que yo puedo hacer es trabajar para ganar el mio y el de Juana.

—¡Es decir, que me cierras la puerta de tu casa! exclamó Ignacio con el corazón lleno de amargura. Pues bien, Bautista, si me arrojas de tu hogar, yo buscaré otro; yo rescataré el de nuestros padres, sacrílegamente vendido por tí, y viviré en él con mis recuerdos y mi miseria... ó mi riqueza.

Estado padres que han matado á sus hijos para devorarlos luego.

De esta critica situacion han abusado las autoridades, especulando de un modo escandaloso con los artículos necesarios á la subsistencia, y siendo causa de la muerte de tantos desgraciados.

El gobierno persa, lejos de procurar el remedio de tantos desastres, ha protegido á aquéllas autoridades, conducta mucho más digna de censura, cuanto que el gobernador de la provincia de Ayerbaidjan es el heredero del trono de Persia.

La cosecha de este año ha resultado una cuarta parte menos que la de los anteriores, faltando cereales para la próxima siembra y haciendo prever el resultado de las cosechas; sin embargo, las autoridades no han dejado por eso de exigir con bárbaros procedimientos el pago de onerosos impuestos.

Para satisfacerlos, los numerosos cristianos que hay en dichas provincias, y que hasta aquí habían remediado algo su miseria con los socorros recibidos de Europa, han vendido hasta sus últimos harapos, y muchos de ellos han vendido sus hijos por no verles perecer de hambre ó bajo la tortura de los esbirros encargados del cobro de los impuestos.

Tal situacion la han sufrido los musulmanes, kurdos en su mayor parte, y gente peregrina y aficionada á vivir del pillaje, y como la guerra ruso turca ha puesto en sus manos buenos fusiles de agua, abundantes municiones y hasta cuatro cañones, se han levantado en masa como tiendo toda clase de tropelías en aquella comarca.

Algunos jefes de tribus se han puesto al frente del movimiento, habiendo respondido doce mil hombres al llamamiento de los insurrectos, cuyo número aumenta de dia en dia.

Numerosas fuerzas persas han salido á combatir la insurreccion; pero las poblaciones, más que á esta temen la presencia del ejército, cuya rapacidad es mayor, y contra quien no pueden defenderse.

La situacion es critica y no se resuelve por medio de las armas; sino hasta tanto que el gobierno persa, envíe á las provincias insurrectas recursos en metálico y en alimentos, y sobre todo autoridades de reconocida moralidad.

Estas agitaciones en Persia tienen gran importancia por la situacion de este país, entre la Turquía asiática, las provincias rusas y el Afghanistan, y pueden llegar á complicar la resolucion de las cuestiones que sobrevientan en aquellas regiones del Asia.

CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Brillo para el planchado de la ropa.—Se tomen partes iguales de bórax y de ácido esteárico con 20 veces su peso de agua, y se calienta hasta que se funda el ácido y resulte una masa homogénea. Si no se encuentra el ácido esteárico, se emplean las velas llamadas de estearina ó de esperma, las cuales se hallan constituidas por dicho ácido.

Mejora en la preparacion de los tabacos.—El profesor Babo, de Freiburg, ha obtenido un privilegio de invención por una preparacion que dá á los tabacos con objeto de que la capa no se humedezca y desatrolle cuando el cigarro se tiene en la boca. La indicada preparacion consiste simplemente en un baño mas ó menos fuerte de colodion, segun sea mas ó menos gruesa la hoja que sirva de capa. El colodion endurece la superficie exterior del cigarro, y es completamente inofensivo para el fumador. Esta preparacion puede substituir con ventaja á las boquillas, haciéndoles completamente innecesarias, y evitando así á los fumadores la incomodidad de procurarse y llevar siempre consigo este útil que, aunque pequeño, no deja de ser embarazoso.

Conservacion de frutas y legumbres.—Desde hace tiempo se utiliza el ácido bórico para la conservacion de carnes, legumbres y frutas; pero si bien aquella sustancia ejerce una accion antiséptica, en cambio comunica á las sustancias que con ella se preparan, propiedades que hacen desmerecer su valor como sustancias alimenticias. Se ha propuesto, para evitar los inconvenientes que ofrece la aplicacion de aquel cuerpo puro, adicionarle á otras sustancias, y ello ha dado lugar á la sustancia llamada aseptina, formada de una parte de ácido bórico y otra de alumbre, y la doble aseptina, constituida por una parte de ácido bórico y dos partes de alumbre.

Una disolucion de 1 por 100 de agua basta para conservar frutas durante algunos meses aunque estén á temperaturas de 86° F., ó sea 30° centígrados. Antes de emplearse las sustancias así conservadas, deben lavarse con esmero, y presentar el mismo aspecto que cuando frescas.

Higrómetro de papel de cobalto.—Hace algunos tiempo se hacen higrómetros con papel impregnado en una disolucion de cobalto preparada del modo siguiente:

Table with 2 columns: Substance and Quantity. Cloruro de cobalto... 10,0; Cloruro de sódio... 5,0; Goma arábica... 2,5; Cloruro de calcio... 1,0; Agua... 30,0.

Se introduce en esta solucion papel blanco sin cola y despues se seca. En estado húmedo el papel, tiene un color rojo pálido; cuando se seca adquiere un color rojo azulado, y por fin, completamente seco, es azul. Segun el estado de humedad de la atmósfera, el papel toma un color mas ó menos rojo ó azulado.

Los colores siguientes, indican el estado de humedad del aire:

Table with 2 columns: Color and Humidity. Color rosa... lluvia; rojo pálido... muy húmedo; rojo azulado... húmedo; azulado... casi seco; azul... muy seco.

Procedimiento para grabar sobre acero.—Se calienta ligeramente el metal y se cubre con una capa de cera; despues se le expone á la llama de una vela ó una lámpara humosa, á fin de ennegrecer la cera y distinguir mas facilmente los rasgos que en ella se tracen, ya con una aguja, ya con una pluma de un solo punto. Hecho esto, se vierte sobre las líneas trazadas, y donde el metal queda al desnudo, ácido nítrico diluido en dos veces su volumen de agua, cuidando de que la capa líquida presente cierto espesor. Al cabo de unos tres minutos, se termina la operacion, y ya no queda más que lavar mucho y enjugar el ácido. Calentando despues la placa, es fácil arrancar la capa de cera que la cubre.

Seccion local.

Ya pareció el peine.

Se indicaba como próxima la reforma de las horas de salida y entrada de los trenes correos; ahora se añade ya que esto tendrá lugar del 15 al 20 del actual; pero como, segun repetidas veces hemos dicho, el anuncio se ha repetido muchas veces, persistimos en nuestra natural y lógica desconfianza.

¡Ah! si en lugar de tratarse de una reforma útil al comercio y á las poblaciones del Mediodía y de Levante en general, se tratara de satisfacer las exigencias de algun personaje, ó fuese algun asunto de puro lujo, ya hace tiempo que la reforma, con tanto afán pedida, estaria planteada.

Ayer tarde debieron llegar á Valencia los archiduques de Austria, el tío de S. M. la reina y la madre de esta, que se halla

ban en Madrid. Desde Valencia, donde permanecerán un dia, irán á Barcelona, Niza, Genova, Milan, y mas tarde al castillo del Tirol, propiedad del archiduque Guillermo, desde donde se trasladarán á Viena, donde permanecerá la madre de S. M. dos meses con objeto de asistir á la boda de sus sobrinos, la princesa Estefanía de Bélgica y el príncipe heredero Rodolfo.

Despues de estas bodas, la madre de la reina marchará á Munich, con objeto de asistir al alumbramiento de su hija segunda, casada con el príncipe Leopoldo de Baviera.

Se ha concedido el reemplazo para esta ciudad, al alférez del batallon reserva de Huesca, D. Arturo Sempere Sempere, y para Callosa de Ensarria al de la misma clase del batallon reserva de Jaen D. José, Balaguer Ronda.

Dice un periódico de Valencia: «¿Qué pasa en Lorca que hasta los cate-dráticos de su instituto han pedido la clausura de su establecimiento?»

La sociedad económica de Amigos del País, de Alicante, ha quedado constituida del modo siguiente:

- Presidente, D. Clemente Miralles de Imperial. Vice-presidente, D. Juan Leach. Tesorero, D. Adolfo Faes. Secretario, D. Carlos Sanchez Palacio. Vice-secretario, D. José Mireta y Visedo. Censor, D. Emilio Senante. Vice censor, D. Ricardo Sanchez Palacio. Contador, D. José Alvarez y Coñias. Vice-contador, D. Mariano A. Mingot. Vocales y presidentes de las secciones, D. Manuel Senante.—D. José Soler y Sanchez.—D. José Carlos de Aguilera.—don Alejandro Harmsen y Garcia y D. Blas de Loma y Corradi.

En la funcion celebrada anteanoche en el Teatro principal, obtuvieron una verdadera ovacion la Sta. Mendocina y el Sr. Corominas, así como los demás actores que les secundaron en la interpretacion del precioso drama Arte y corazon, que es de esperar volveremos á ver nuevamente en escena.

La interpretacion de Los niños y los locos de Blasco tambien fué esmerada, no habiendo cesado un momento la hilaridad y los aplausos del público al autor y á los actores. Esta noche se pondrá en escena la co-

Y al decir estas palabras se alejó, dejándolo á Juana anegada en llanto.

—El último desengaño! exclamó al salir. Tambien ella abandona á su hermano!

Al salir de Bilbao, tomó el camino de Güeñes.

Al llegar á Albia se detuvo para tomar aliento y contemplar el hermoso paisaje que se ofrecia á su vista.

Allá, en el valle de Nervion, se destacaban las torres de Bilbao, y la insigne Basílica de Santiago alzaba á Dios, con la sonora voz de sus campanas, un canto de regocijo.

A Ignacio le pareció que aquellas campanas doblaban por las esperanzas de felicidad y amor que acababan de morir en su pecho.

Así que descansó un poco, Ignacio continuó su camino, abatido, triste, desconsolado, con la desesperacion en el alma.

Pasó el puente de Castrejana, como otros muchos, construido por el diablo, segun la creencia popular, y al cabo llegó á Sodupe, es decir, entró en el valle nativo.

¡Ah, Dios mio, que dulce debe ser, des-

pues de una larga ausencia, contemplar el valle en que uno nació!

Ignacio trepó á la cúspide de una colina que se alzaba cerca del camino, y desde allí descubrió la caserita de Echeberría, la casa en que había nacido, semejante á una blanca paloma, posada en una mata de rosales.

En aquella casa no le esperaba ya una madre desconsolada con su ausencia! Al llegar al campo de los cerezos, ningún grito de alegría le saludaría en aquellas ventanas, ni una madre, ni un padre, ni una hermana, ni un hermano saldría por aquella puerta á recibirle con los brazos abiertos; que el hogar de sus mayores estaba ocupado por extraños, y ni aun le sería permitido penetrar en él una vez para refrescar su corazon con los recuerdos de la infancia!

—Dios mio! exclamó el pobre joven, ¿por qué no me han dado sepultura las ondas del Océano?

Apartó del valle natal sus ojos, anegados en lágrimas, y dirijiéndolos al lado opuesto, lanzó un grito de alegría, se precipitó al camino y recibió en sus brazos

—Ay hija ella está como un serafín, y él como un ángel del cielo!

—Y quienes son los padrinos?

—Mujer, ¿quienes quieres que sean? doña Antonia é Ignacio, ó mas bien D. Ignacio, porque siendo el mas rico de Güeñes, es menester darle el don, aunque él ni siquiera el usted admite. Que grandísimo pícaro, como me engañó en Castro.

—Hija, que Dios los haga muy felices, porque se lo merecen, mejorando lo presente.

—Mira tu si los haré! Hasta el señor cura se ha remozado, y en quince dias ha recuperado aquellos colores de rosa que le han hecho siempre tan hermosote.

—Tú que eres medio de la casa, podrás contarme algo de la boda.

—Vaya si puedo! Como que estoy convidada á ella. ¡Para que Ignacio olvidara en tan gran día a la primera que le dio de mamar! Pues hija, lo primero que hizo al llegar á Güeñes, fué ir á casa del señor cura y decir:—Yo soy rico; pero necesito un padre, una madre y un hermano. Que se case mi hermana con Mateo, y Vd. señor don José será mi padre, V. doña Antonia

media, nueva en este teatro, de D. Miguel Echegaray, *Inocencia*, y el juguete *Un ente singular*.

La melodía *¡Volverás!* para violín y piano original de nuestro paisano el maestro Jordá, que, según anunciamos oportunamente, iba a publicar el editor valenciano Sr. Prósper, se ha puesto ya a la venta.

Hemos tenido el gusto de oír dicha composición y nos parece digna de la inspiración y buen nombre de su autor, que la dedica a la célebre artista Carolina Ferni.

Reciba nuestro amigo el Sr. Jordá nuestra felicitación por esta notable obra, que está destinada a adquirir gran voga entre los aficionados a la música.

A bordo del vapor *San José* llegaron al puerto de Alicante y desembarcaron el miércoles, trece frailes capuchinos procedentes de Mont de Marsan departamento de los Landes (Francia). Una inmensa multitud afluía a verles durante su estancia en la capital de la provincia, unos por curiosidad y otros por afecto.

D. José Pascual y Porcel, ofreció para hospedar a la Comunidad el Monasterio de Nuestra Señora de Orito, situado en la pintoresca llanura del valle de San Pascual, en el término de Monforte, por haberle comisionado para hacer este ofrecimiento, los dueños de dicho Convento, que están resueltos a ceder su propiedad a los religiosos que gusten ocuparlo.

El superior agradeció la oferta que no aceptó por haber admitido, para alojar a la comunidad, otro Monasterio que perteneció en Orihuela a la Orden franciscana.

El mismo día salieron los frailes para esta última población.

El comisario de guerra de segunda clase graduado, oficial primero de administración Militar, D. Manuel Gosalbez Puig ha sido autorizado para ejercer el cargo de diputado provincial por el distrito de Cocentaina, quedando entre tanto en situación de supernumerario sin sueldo.

La extraordinaria crecida que ha experimentado el Júcar, a consecuencia de las últimas lluvias torrenciales, hacen temer a los habitantes de Alcira, otra inundación semejante a la que dejó tan triste memoria en aquella importante población de la Ribera.

Según despacho telegráfico del capitán general de la Isla de Cuba, nuestro paisano y distinguido amigo el general Polavieja se ha encargado nuevamente de la comandancia general de la provincia de Santiago de Cuba.

En Albaida han terminado las operaciones de la vendimia, siendo el resultado de la cosecha de vinos en aquel valle, muy superior a los cálculos formados.

La temperatura máxima de la atmósfera a la sombra, observada ayer en esta ciudad, fué de 13.2°, y la mínima de 6° termómetro centígrado.

A las nueve de la mañana acusaba la columna termométrica 7.8°; a la una de la tarde 12°, y a las seis de la misma 9.2°.

La altura media del barómetro fué de 760.5 mm.

La dirección del viento continua firme al N. O., razon por la cual es de presumir siga el buen tiempo que se ha declarado, lo cual no vendrá ciertamente mal a los labradores, que podrán acabar las operaciones de la siembra en aquellos puntos en donde aun no hayan efectuado esta labor.

La Diputación provincial ha acordado informar al señor Gobernador, que puede servirse aprobar las Ordenanzas Municipales de la villa de Orba, con ciertas modificaciones en algunos de sus artículos, que ha creído conveniente introducir en ellas aquella Corporación.

También ha acordado dicho cuerpo provincial, conceder a los pueblos de Teulada, Muria y Jijona, las subvenciones que han solicitado para atender a la composición de algunos caminos vecinales, previo informe del Director de Obras provinciales.

Han sido declarados cesantes D. Marcellino Alós y D. Clemente Arqueros, inspectores de 2.ª y 3.ª clase respectivamente de esta provincia.

Traslado a la comisión del repeso.

En Málaga han sido atacadas de indisposiciones mas o menos graves, multitud de personas, por haber comido el atun puesto a la venta.

La prensa de la localidad atribuye el mal a la negligencia de las autoridades en el examen de los artículos de consumo.

En el certamen literario musical últimamente celebrado por el Ateneo de Valencia, ha obtenido el accésit, única distinción adjudicada, la melodía titulada *Cupido* original de nuestro querido amigo y paisano el reputado maestro compositor D. José Jordá.

Correo general.

El rey de Dahomey (Africa) celebrará de una manera repugnante los funerales del Chacá ó alcaide de *Whydah*, degollando algunos centenares de infelices esclavos. El nombramiento del nuevo Chaca se festejará con otros centenares de victimas, y para conmemorar el aniversario, de la muerte del padre del actual rey, se inocularán triples victimas de las que en su muerte fueron sacrificadas.

—Si llega a confirmarse, tiene interés la siguiente noticia que publica la *Correspondencia Ilustrada*:

«Hablase de una nota pasada por el ministerio de Estado español al del sultán de Marruecos, sobre la toma de posesion del territorio de Santa Cruz de Mar Pequeña, que se encuentra perfectamente deslindado despues de los trabajos llevados a cabo por la comisión geográfica que en la primavera pasada condujo a bordo el vapor *Blasco de Garay*.»

—Leemos en *El Imparcial*.

«Segun oimos anoche, parece que los príncipes extranjeros huéspedes de S. S. MM. han querido juzgar por si mismos lo que se llama el *canto flamenco* en nuestro pais, y al efecto anoche fueron llamados a palacio los más célebres cantaores que se encuentran en Madrid, y que lucieron delante de la familia real lo mas escogido de su repertorio.»

—El día 16 se cree que estará en Madrid el príncipe Constantino de Rusia, que permanecerá en la corte de España hasta fines del corriente mes.

—En Barcelona se está organizando un instituto femenino por una comisión de señoras de las mas distinguidas de aquella ciudad. Esta institucion será como las que actualmente existen en los Estados Unidos.

—Por lo que valga, reproducimos la opinion de un sabio ruso, residente en el Mediodia de Francia, quien dice que para conocer si las viñas están atacadas de la filoxera, no hay mas que sumergir en agua por espacio de seis horas, algunas hojas de la cepa que se quiera experimentar. Si la planta está sana, las hojas no cambian de aspecto; pero si por el contrario se halla enferma, las hojas se descoloran.

—En los archivos del ministerio de asuntos extranjeros de Francia, se ha descubierto un manuscrito titulado *Memorias de Luciano Bonaparte*, escritas por el mis-

mo, donde se narran de una manera desconocida hasta ahora los sucesos del 18 de brumario.

Créese que se publicarán estas *Memorias*, por ser un objeto de mucha curiosidad.

Correo de Madrid

Correspondencia particular.

Madrid 11 de Octubre.

Ayer tarde, sin que nadie lo supiera ni lo esperara, se reunió en casa del Sr. Romero Ortiz el directorio del partido fusionista.

La reunion duró tres horas y en dicho tiempo debieron ocuparse los reunidos de todas las cuestiones políticas pendientes.

La necesidad de suponerse bien enterados, ha llevado a algunos periódicos al extremo de referir, con minuciosos detalles lo ocurrido en dicha reunion; pero la verdad es que no hay informes dignos de crédito para referir tal cosa, porque los directores guardan gran reserva acerca de lo que trataron.

Debe suponerse que con preferencia se ocuparon de las declaraciones hechas por el marqués de la Vega de Armiño y especialmente de las del Sr. Balaguer, en sus discursos en las provincias; pero esta suposicion se funda tan solo en que es el asunto más importante hasta ahora y por el momento para los fusionistas.

También se apuntarian algunas ideas acerca de la conducta que deberá observar el partido cuando empiecen las tareas parlamentarias, acerca de lo cual hay encontradas opiniones entre los fusionistas, pues los de origen constitucional son partidarios de que solo se intervenga en las tareas parlamentarias haciendo una protesta contra la política del gobierno y quedando despues como testigos de las luchas entre el ministerio, y las otras minorías y los de origen centralista y campista, creen preferible mantener una continua campaña contra el gobierno haciéndola tan enérgica como sea posible.

También se ha dicho, aunque no lo creo, que el directorio desautorizó un artículo publicado antes de ayer por *El Siglo*, órgano del general Martínez Campos, el cual recordaba las mismas afirmaciones que hicieron los senadores y los diputados fusionistas en ambas cámaras cuando se realizó la fusion, declaraciones que pueden concretarse en los tres siguientes puntos; constitucion de 1876, libremente interpretada, jefatura ejercida por un directorio y desaparición de las denominaciones que tenían los partidos fusionados para constituir el partido liberal dinástico.

Estas declaraciones no han gustado ahora a los constitucionales, que a decir verdad tampoco las aceptaron con mucho agrado cuando se verificó la fusion, pero como el propósito que ahora domina en el animo de personas importantes del partido constitucional, consiste en atraerse algunos elementos campistas y principalmente al jefe de esta fracción, para una actitud más acentuada que la que hoy tiene el partido fusionista, creo difícil que en el seno del directorio se haya promovido debate alguno sobre si las citadas declaraciones son ó no pertinentes.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Estanislao de Koska conf.

SANTO DE MAÑANA.—El Patrocinio de Ntra. Sra. patrona de Penaguila y san Serapio mr.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria.—Continua el solemne novenario Mision en sufragio de las beatitas ánimas del Purgatorio. A las 5 menos cuarto se cantarán oficios de difuntos por el Rto. Clero, luego se rezará el Sto. Rosario, concluido práctica doctrinal por el Sr. Arcipreste terminada se

cantará un Motete y lectura espiritual con meditacion y despues el sermon, a cargo todas las noches del Rto. Padre Antonio de Escribuela, concluyendo con los responsos.

Avisos de corporaciones.

MONTE DE PIEDAD

CAJA DE AHORROS

de Alcoy.

AVISO

Entregadas al Monte de Piedad por una persona caritativa, el capital é intereses de todos los lotes, excepto los números 19, 49 y los dos pañuelos Manila que contienen los señalos con los números 17 y 53, que debian subastarse en el día 15 del presente mes a las 2 de la tarde se participa al público que queda sin efecto la anunciada subasta, pudiendo los interesados pasar a recoger dentro del plazo de 8 dias sus respectivos empeños.

Alcoy 12 Noviembre 1880.

El Jefe de las Oficinas.

RAFAEL PASCUAL.

Seccion mercantil.

Alcoy, 13 de Noviembre de 1880.

CAMBIOS.

Table with exchange rates for various cities including Alicante, Alhaceta, Almería, Barcelona, Bilbao, Burjassot, Burgos, Cañiz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jaén, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Palma, Sabadell, S. Sebastián, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, and Zaragoza.

Observaciones:—Hay tomadores para todo lo anotado en las columnas de la izquierda.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Roma 11.

El Banco nacional de Italia ha elevado el interés sobre los préstamos de 4 a 5 por 100, manteniendo el 4 por 100 al descuento de letras.

Paris 11.

En la reunion celebrada anoche en el palacio del Eliseo, bajo la presidencia del Sr. Grevy, se deliberó detenidamente sobre la situacion presente, reconociendo todos los ministros, despues de las observaciones hechas por el presidente de la república, que el gabinete, antes de presentar la dimision, debia dar esplicaciones públicas sobre su conducta y apelar al fallo de la Cámara.

Al efecto en la sesion de hoy el gabinete declarará que está dispuesto a oír las interpelaciones que trata de provocar la izquierda republicana.

Despues del debate habrá una votacion que decidirá de la suerte del gabinete.

Muchos ministeriales tienen la esperanza de que se encuentre una fórmula aceptable para el ministerio, que pueda ser votada por una respetable mayoría.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 12 Noviembre.

Ha sido preso el general Ripoll en virtud de un auto judicial.

Toda la prensa sin distincion de matices apoya el proyecto de conversion de la Deuda.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21-30.

ALCOY 1880.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS.
Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Alpargatería.

Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.

Cafés y fondas.

Antonio Rigal, plaza s. Agustin, 20.

Constructor de cajas carton.

Miguel Aura, plaza Herreros, 6.

Druguerias.

Eduardo Flot, Mercado 2.

Paqueteria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.

es. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cario.)

Farmacias.

Santiago Monllor, s. Nicolás, 1. Camas Giner, Mercado 6, (Sucedor de Mallol.)

Lampisteria.

El siderio Margarit, s. orozco 2, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.

D. José Martínez, Mercado 2, (La Perla.)

La Valenciana.

PRIMITIVA FUNEBRARIA. Francisco Hurtado, Escuela 8, (Antigua de Mallol.)

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUARENTA reales cada mes segun las lineas.

Modas.

Antonio Muñoz, sastrer, s. Lorenzo 16.

Peluqueros.

D. Emeterio Lario, Mercado 1, en tresveio (esquina del Piñó.)

Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.

D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.

Relojeria y depósito de máquinas Singer.

D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.

Sombrereros.

D. Agustín Jarque, Mercado 10, 21.

Sastrerías.

D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo.

Sastrerías.

D. Miguel López, calle Mayor núm. 4.

Zapatería.

D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

Tienda de la Purísima

DE JOSE VALERO.

5, Mercado, 5.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el honor de manifestar a sus muchos parroquianos, y al público en general, el haber recibido procedente del extranjero, el completo surtido de géneros propios para la estación de invierno, y entre ellos están:

Robas para señora, abundante surtido en diferentes calidades; precios desde 1 a 14 rs. vara.

Completo surtido de adornos para vestidos, altas novenas, desde 6 a 32 rs. vara.

Paqueteria de todas clases y tamaños, lo mismo que pañuelos color y de merino negros, Tartanes de algodón y de lana, Colchas, Banovas de piqué, Bayetas, etc.

Pañuelos en todos anchos y colores.

Pañuelos lisos y labrados.

Pañuelos para mantillas desde 5 a 100 rs. uno.

Pañuelos en todos anchos, y lo mismo en merinos.

Pañuelos. Paqueteria de seda para la cabeza y cuello.

Pañuelos, Cretonas y Percales para camisas y vestidos.

Pañuelos, Servilletas y Toallas.

Pañuelos para colchones, de algodón y de hilo adamanteado.

Pañuelos y Mallorcas.

Pañuelos de merino bordados y de la China, gran calidad.

Pañuelos, Cretonas y Chagrís, propio para cubiertas y almohadas.

Pañuelos, Cortinajes bordados y de Croixé, alta novedad.

Pañuelos de Bentería y Contray para almohadas.

Pañuelos de Sabanas de hilo, todo un ancho, de 40 a 60 rs.

Pañuelos, gran surtido de Embozos y Contra-embozos para camas, de Astracanes, lana, Terciopelo de seda y terciopelo, desde 10 a 120 rs. una.

Importante para los caballeros.

De Sabadell y Tarrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 25 a 84 rs. vara; además un completo surtido de cortes pantalón, desde 34 a 140 rs. como también Tricots, Elasticotins, Tapelinas, etc. a precios muy convenientes.

Para A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de haberles el acreditado Cachimir de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

AVISO INTERESANTE.

En el Café de Rigal se acaba de recibir un gran surtido de licores procedentes de Burdeos, como de Jerez, etc. los cuales se venderán desde 7 rs. botella en adelante.

También se ha recibido Cerveza de la marca Pale, a 5 rs. botella; como también Ginebra legítima de Campana, a 12 rs. tarro.

VIUDA DE MONMENEU

San Nicolás, 2.

Participo a mis favorecedores haber recibido un variado surtido en los géneros siguientes:

Pañuelos alpaca y seda.

Pañuelos piel inglesa, Australia, Rusia y persa, última novedad.

Pañuelos ordinarios y finos.

Pañuelos piel gato Angola, lince bleró y oso gris.

Pañuelos punto.

Pañuelos id. para caballeros.

Id. id. para señora.

Camisetas elásticas.

Medias estambre.

Quellos piel para caballeros.

Bugias transparentes a 3 reales paquete.

AVISO IMPORTANTE.

En el Café de las Columnas se acaban de recibir vinos generosos que se venden a los siguientes precios:

Pedro Jiménez 12 reales botella

Moscato 10 » »

Malaga seco 10 » »

Jerez id. 10 » »

También se han recibido licores del país y extranjeros que se venden a precios sumamente económicos.

Venta.

Se hace de una prensa de imprimir, de hierro, en muy buen estado de conservación. Darán razón en la Administración de este periódico.

PASTILLAS PECTORALES

DE MERINO.

Infalibles y superiores a todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc. En que se tomará una pastilla al acostarse y otra u otras dos a la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por día. Para los niños, media, una ó dos según la edad.

Precio 2 rs. el paquete.

Depósito GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo.

EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

ACEITES ESPECIALES

para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, a la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:

Clase superior secante para la estamación de purpurinas a 16 50 rs. kil.

Id. para tintas de color a 14 » »

Id. tintas negras a 13 50 » »

Despacho: S. Nicolás 1. BOTICA.

NO MAS SABANONES

Interesante a la humanidad.

POMADA DE MARTIN, recibida por primera vez en esta ciudad, cura sin dolor y sin consecuencias sensibles con dos ó tres unturas; afina el cutis, evita los sabanones, las grietas, granos, toda escamiosidad y enfermedades de la piel; cura las llagas cancerosas y de toda procedencia, los reumas, ataques nerviosos, contusiones y heridas, quemaduras de fuego, de agua y de materias inflamables; dolores de muelas jno se las arranquen Vds. jamás! Véase el prospecto de explicaciones que se acompaña a cada bote de 6 rs. con varios ejemplos y testimonios irrecusables que prueban su buen éxito.

Depósito en las principales farmacias de España: en Alcoy, Botica del Campanar.

VENTA.

Se hace de un torno mecánico para hilar lana de 180 husos, sistema de canals, en muy buen estado y funcionando.

Dará razón Cristóbal Mataix, hijo.

VENTA.

Se venden dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos.

En esta Administracion darán razón.

HOSPEDERIA DE LA UNION

El dueño de este establecimiento tiene el honor de anunciar al público en general y a los Sres. Viajeros en particular, que deseoso de complacer a sus favorecedores, ha introducido importantes mejoras en el mismo, pudiendo desde hoy competir con los establecimientos mas acreditados de su clase.

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de esta casa.

10—S. Nicolás—10

SOMBRAS.

Magnífico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del día y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea.

Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imagen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupón cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

Sombras.	EL SERPIS.—ALCOY.	Sombras.
	GUPON.	
	Vale por un ejemplar.	

VERDADERO RETRATO

DE Nuestro Señor Jesucristo.

COPIA EXACTÍSIMA

del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, Gobernador de Judea.

Esta preciosa lámina, cuya vista impresionó profundamente, va acompañada de la comunicación que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que vio a Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 6 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupón y 5 rs. en sellos de correo al Señor Director de las Oficinas de Publicidad (Tallers, 2), en Barcelona, recibirán dicha lámina franca de porte y cuidadosamente arrollada a vuelta de correo.

Sombras.	EL SERPIS.—ALCOY.	Sombras.
	GUPON.	
	Vale por un ejemplar.	

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillante tintura de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Mercado, 2.

GERANINA.

(Medicamento anestésico y corroborante del doctor Terrades, premiado con diploma de mérito y progreso.)

Es el gran remedio de la gastralgia (dolor de estómago) aunque vaya acompañada de vómitos. Calma en un momento los retortijones intestinales; la diarrea cólica; la odontalgia cuando es muy dolorosa y los cólicos uterinos tan frecuentes en las jóvenes a la aparición de las reglas, cuya expulsión regulariza. Conviene especialmente al bello sexo y en general a toda persona débil, nerviosa y delicada.

En su confeccion no entra absolutamente ninguna sustancia narcótica ni peigrosa para la salud.

Precio 10 rs.—Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

ALCOY, STA. ELENA 5, BAJO.